

Presidencia, Reto
Demográfico,
Igualdad y Turismo

Hacienda y
Fondos Europeos

Ordenación de Territorio,
Urbanismo, Vivienda y
Derechos Ciudadanos

Ciencia, Empresas,
Formación y
Empleo

Salud

Educación

Transición Ecológica,
Industria y
Desarrollo Económico

Fomento,
Cooperación Local y
Prevención de Incendios

Medio Rural y
Política Agraria

Derechos Sociales
y Bienestar

PRINCIPALES HITOS DE LAS 10 CONSEJERÍAS

EN LOS 100 PRIMEROS MESES DE MANDATO





01

Aprobación del proyecto de Ley de Impulso Demográfico

Se trata de la primera iniciativa legislativa del nuevo mandato y una de las normas estratégicas para la legislatura. Combina de forma equilibrada políticas dirigidas al fomento de la actividad económica y la cohesión social, por un lado, y tendentes a aumentar la población, por otro.

02

Licitación de la segunda fase de ampliación del Museo de Bellas Artes

Esta obra, dotada con un presupuesto de 6.176.672 euros, ya ha salido a licitación en la Plataforma de Contratación del Sector Público del Ministerio de Hacienda y Función Pública. Las empresas interesadas pueden presentar sus propuestas hasta el 23 de noviembre.

03

Inicio del proceso de concertación social

Esta semana han comenzado las negociaciones con la patronal y los sindicatos para acordar una nueva concertación social bajo la coordinación política de la vicepresidenta, Gimena Llamedo. El pacto social, clave para el desarrollo económico de la comunidad, incluirá una mesa específica para afrontar la jubilación de las generaciones del baby boom.

04

Impulso al sector turístico: planes de sostenibilidad y promoción de la alta velocidad

El Ejecutivo invertirá más de un millón en la campaña Asturias, más cerca que nunca, que promociona desde esta misma semana en Madrid, Valladolid y León la llegada de la alta velocidad al Principado.

Por otro lado, el Principado ha aprobado un gasto de más de 10,5 millones para los planes de sostenibilidad de los concejos de Cabrales, Valdés, Allande, Amieva, Degaña, Ibias, Peñamellera Alta, Peñamellera Baja y Ponga y los de las mancomunidades Cinco Villas (Muros de Nalón, Pravia y Soto del Barco) y Valle del Nalón (Langreo, San Martín del Rey Aurelio, Laviana, Sobrescobio y Caso).



01

Inicio de la negociación de los presupuestos para 2024

El viernes comenzarán los contactos con los representantes parlamentarios del Partido Popular, Foro y Podemos para negociar el presupuesto autonómico de 2024, esencial para reforzar el estado de bienestar, mejorar los servicios públicos e impulsar la actividad económica y la creación de empleo.

02

Plan de mejoras laborales para el sector de la justicia

La consejería ha presentado una propuesta de mejoras laborales para los próximos cuatro años que incluye incrementos de plantilla, acciones para hacer frente a los efectos de la huelga y mayor inversión en digitalización. También ha planteado abrir la negociación para establecer un complemento que reconozca la trayectoria profesional del personal funcionario.

03

Ejecución de los fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR)

Asturias tiene asignados en estos momentos 685,8 millones, de los cuales ya se han ingresado 621,2. De acuerdo con la última actualización disponible, ya se han licitado contratos o se han lanzado convocatorias por un valor global de 407 millones, lo que supone más el 65,52% de los fondos ingresados. Además, de esa cantidad, ya están concedidos o adjudicados 300,9 millones, lo que supone el 48,44% de lo recibido hasta la fecha.





01

Licitación de 294 viviendas de alquiler asequible, principalmente para jóvenes

El próximo mes saldrán a licitación los proyectos de construcción de 250 viviendas de alquiler social en la parcela de Peritos (Gijón/Xixón) y de otras 44 en la zona de Les Bellotines, en Lugones/Llugones (Siero), destinadas preferentemente a jóvenes menores de 35 años. La inversión global en estas dos actuaciones asciende a 49,3 millones. Está previsto que, en ambos casos, las obras comiencen el próximo año y finalicen en junio de 2026. Facilitar el acceso a una vivienda digna y asequible a la juventud es una de las prioridades para este mandato.



02

Convenio con la Universidad de Oviedo para la recuperación de la memoria histórica

El consejero Ovidio Zapico y el rector de la Universidad de Oviedo, Ignacio Villaverde, suscribieron el 16 de octubre un convenio para la localización, prospección, excavación, y exhumación de fosas, así como para el estudio e identificación de víctimas y personas desaparecidas durante la guerra civil y la represión franquista. La institución académica se encargará de las labores de investigación y difusión social de los hallazgos. Por su parte, el Principado aportará 160.000 euros entre este año y el próximo para financiar los trabajos. También entregará a la Universidad las muestras de ADN que se han ido tomando a familiares de víctimas que así lo solicitaron para realizar los correspondientes análisis genéticos.

03

Paralización de los desahucios previstos en Vipasa

La consejería ha paralizado hasta ahora una treintena de desahucios previstos por la empresa Vipasa, todos ellos por impagos. La sociedad pública ha paralizado diez demandas de desahucios pendientes de visar para su remisión al juzgado y se va a allanar o desistir en otras veinte ya en curso, al haber empezado a aplicar el procedimiento recogido en la nueva Ley de Vivienda, aprobada el pasado 26 de mayo, mucho más garantista para los inquilinos de los inmuebles.



01

Avances para la ampliación del campus de El Cristo

Ciencia ha negociado con la Tesorería General de la Seguridad Social la cesión de los edificios correspondientes de maternidad, consultas externas y silicosis del antiguo HUCA, en El Cristo, para destinarlos a usos universitarios. Paralelamente, la Consejería de Hacienda ha finalizado el proceso administrativo que permitirá sacar a licitación en breve la demolición de los inmuebles que son propiedad del Principado en esta zona de Oviedo/Uviéu. Estas dos medidas ayudan a avanzar en la ampliación del campus de El Cristo y, a su vez, en la reunificación de las sedes judiciales de la capital en el barrio de Llamaquique.

02

Plan científico para el uso del hidrógeno verde en la industria

La consejería ha resuelto la convocatoria del plan complementario del hidrógeno verde. Tres consorcios, integrados por 15 empresas e instituciones y liderados por ArcelorMittal, Atox Sistemas de Almacenaje e Intocast Ibérica, ejecutarán el plan del Principado para el uso de este vector energético en la industria. El proyecto cuenta con una dotación de 5.300.000 euros de inversión pública y movilizará un total de 7,4 millones.

03

Bases para una nueva formación profesional

Las consejerías de Ciencia y Educación han constituido una comisión mixta de coordinación para potenciar la Formación Profesional (FP). Ambos departamentos colaboran en la definición del calendario de trabajo con centros y empresas para adaptar el modelo formativo actual a la nueva ley. Uno de los principales objetivos del Principado es ampliar el número de empresas que colaboran con la Formación Profesional e incrementar los 3.000 convenios vigentes en la actualidad.

04

Reforma del Servicio Público de Empleo (Sepepa)

El Gobierno ya ha iniciado el anunciado giro en las políticas de empleo, que incluirá acciones dirigidas tanto a mejorar la inserción laboral de la población activa como a la creación y atracción de empresas. La transformación del Servicio Público de empleo (Sepepa) permitirá convertir el organismo en la punta de lanza en la orientación e intermediación entre demandantes de empleo y empresas.



01

Revisión del mapa sanitario

Salud ha iniciado los trabajos para adaptar el mapa sanitario a la realidad de Asturias. La estructura de las ocho áreas de salud se ha quedado obsoleta y es preciso ajustarla para cubrir con eficacia las demandas de atención actuales. La revisión se llevará a cabo bajo una premisa básica: no se reducirán hospitales ni centros de salud, es decir, se mantendrá toda la red de atención primaria y hospitalaria y se garantizarán todas las prestaciones y la cartera de servicios.

02

Inicio de las obras del centro de salud de La Pola (Lena)

Las obras de construcción del nuevo centro de salud de La Pola, en Lena, comenzaron el 12 de septiembre con una inversión de 6.190.220 euros, cofinanciados con fondos Feder. El futuro equipamiento duplicará el tamaño del actual y será mucho más moderno, confortable y adecuado a las necesidades del concejo.

03

Ampliación de las prestaciones sanitarias

La consejería ampliará el programa de detección precoz de cáncer de mañana de forma progresiva a partir del próximo año, de tal modo que en 2028 se habrá extendido a todas las mujeres de 50 a 74 años.

Salud también extenderá las prestaciones del programa de salud bucodental. Más de 50.000 menores de hasta 16 años tendrán acceso a partir de 2024 a estos servicios, que hasta ahora se prestan únicamente a la población de 6 a 14 años. Desde el próximo año se beneficiará también la franja de edad de cero a seis años y los jóvenes de 15 y 16.

04

Campaña de vacunación frente al virus sincitial respiratorio

El Principado administra por primera vez este año la vacuna frente al virus sincitial, la principal causa de la bronquiolitis y de infecciones respiratorias en menores de un año y población adulta. Hasta ahora, se han aplicado dosis a más de 2.200 bebés, el 92,3% de los nacidos desde el 1 de abril. Salud prevé inmunizar esta temporada a cerca de 4.500 niños y niñas. De este modo, se espera evitar cuatro de cada cinco ingresos por bronquiolitis.



01

Primeros centros de la red autonómica de escuelas de 0 a 3 años

En 2024 se abrirán los primeros centros autonómicos para alumnado de 0 a 3 años en municipios con lista de espera o que aún no disponen de este ciclo educativo, con especial atención a la zona rural. Educación prevé crear el próximo año unas 15 escuelas, con cerca de 30 unidades, en espacios disponibles dentro de los colegios públicos. El Principado mantiene el compromiso de financiar la gratuidad total de este ciclo, al que la LOMLOE otorga carácter educativo a partir del año académico 2024-2025. En paralelo, comenzará a gestionar la red autonómica.

02

Puesta en marcha del plan de coeducación

El Gobierno ha aprobado este año el decreto y el plan de coeducación, que ha entrado en vigor en el actual curso escolar. Las primeras medidas han sido el nombramiento del coordinador de igualdad en cada centro y la creación de un espacio específico para este proyecto en el portal Educastur. El objetivo es convertir la coeducación en una marca de calidad del sistema asturiano.

03

Inicio de las obras del Colegio Público “Nuevo Roces”

Las obras de construcción nuevo centro escolar comenzaron en la primera semana de octubre, antes del plazo inicialmente previsto. El Principado dedicará a este equipamiento 16,5 millones, la mayor inversión de la historia en un colegio de Primaria. Esta actuación, que da respuesta a las necesidades educativas de un barrio de Gijón/Xixón en expansión, está incluida en el programa operativo del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (Feder).

04

Digitalización del sistema educativo

El Principado inició en septiembre el reparto de 13.257 equipos informáticos para impulsar la digitalización del sistema educativo, en el marco del programa #EcoDigEdu. La inversión global, que tiene por objeto reducir la brecha digital y mejorar la competencia de alumnado y profesorado en el uso de las nuevas tecnologías, supera los 19 millones procedentes del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia.



01

Desbloqueo de las parcelas de Sogepsa

Los terrenos de Sogepsa han pasado a ser de titularidad autonómica y se han adscrito al patrimonio del Principado, por lo que ya están en condiciones de ponerse a la venta más de 200 fincas en los parques empresariales de Bobes (Siero), Barres (Castropol), La Cardosa (Grado), La Granda II (Carreño), Guadamía (Ribadesella) y Lloreda (Gijón). La primera operación de venta se cerró sobre una superficie de 10.000 m² en Bobes para facilitar la implantación de un nuevo proyecto inversión.

02

Inicio del proceso de redacción de las directrices eólicas

El Principado, a través de las consejerías de Ordenación de Territorio, Urbanismo, Vivienda y Derechos Ciudadanos y de Transición Ecológica, Industria y Desarrollo Económico ha iniciado la redacción del documento de avance de las directrices eólicas, que facilitarán en la comunidad el desarrollo ordenado de la energía eólica y de otras renovables como la hidráulica y la fotovoltaica.

03

Reactivación del Foro por la Industria

El Ejecutivo cumple con el compromiso adquirido con los agentes sociales y económicos de reactivar el Foro por la Industria, cuya primera reunión en este nuevo mandato está convocada para el próximo día 20 de noviembre. Este órgano se concibe como un espacio de diálogo y participación para avanzar hacia la consolidación de la industria como sector estratégico de la economía.





01

Apertura de la variante de Pajares

La puesta en servicio de la variante para pasajeros y mercancías, a partir del 29 de noviembre, supone el fin del complejo de aislamiento de Asturias, que a partir de ahora se convertirá en la puerta de la alta velocidad al Cantábrico. Para lograr que esta infraestructura actúe como motor generador de riqueza y empleo, el Principado creará dos grupos de trabajo específicos en el seno de la Mesa del AVE: uno enfocado al turismo y otro al tráfico de mercancías.

02

La tarjeta CONECTA alcanza las 125.000 unidades

El Gobierno de Asturias apuesta por la promoción de la movilidad sostenible a través de la tarifa plana CONECTA, que permite viajar en todos los medios de transporte público de la comunidad por un máximo de 30 euros al mes. Hasta ahora, se han expedido más de 125.000 tarjetas CONECTA, una cifra que refleja el éxito de esta iniciativa.

03

La mayor oferta de vuelos en una temporada de invierno

El programa de promoción de Asturias a través de la conectividad aérea permite que la comunidad cuenta en esta temporada de invierno con la oferta de destinos directos más amplia de la historia. Hasta el 30 de marzo, seis aerolíneas operarán 28 rutas regulares directas a 22 destinos (13 nacionales y 9 internacionales) desde la terminal asturiana.

04

Refuerzo de la cooperación con las entidades locales

La cooperación local se entiende como una acción transversal de todo el gobierno, que gestiona la acción política bajo los principios de la cogobernanza municipal y la corresponsabilidad con los ayuntamientos y, en especial, la transformación de las infraestructuras. El Principado ofrece asesoramiento y asistencia jurídica a todas las entidades locales, ha reforzado el papel de la Comisión Asturiana de Administración Local y aumentará progresivamente la dotación del Fondo de Cooperación Municipal, que se elevará hasta los 10 millones en 2024, frente a los 8,6 transferidos este año a los ayuntamientos.



01

Ayudas extraordinarias para compensar los efectos de la sequía

El Gobierno de Asturias abonará a finales de año 5,7 millones en ayudas directas a los ganaderos para compensar los efectos de la sequía y de la invasión rusa de Ucrania. Esta decisión duplicará la cuantía que recibirán los profesionales. De este modo, Asturias se convertirá en la primera comunidad que complementará las subvenciones estatales.



02

Equiparación de los daños causados por la fauna salvaje

La consejería ha ido tomando decisiones para mejorar la gestión de los daños de la fauna salvaje y trabaja en la actualización del baremo, con el fin de que a partir de 2024 se cumpla la máxima de a igual daño, igual precio. De este modo, los desperfectos causados por lobos y osos se pagarán con cantidades idénticas. Además, próximamente se habilitarán en modo de pruebas en varios puntos de la comunidad un sistema de avisos mediante mensajería automática disponible 24 horas y una vía electrónica de tramitación de expedientes.

03

Subvenciones frente a la enfermedad hemorrágica epizoótica

El Ejecutivo ha decidido incluir en el presupuesto para 2024 ayudas para las ganaderías afectadas por la enfermedad hemorrágica epizoótica, una patología de la que ya se han detectado 87 casos y para la que no existe vacuna disponible. Las cuentas del próximo ejercicio incluirán también una bonificación de los costes que deben afrontar las explotaciones por la retirada de animales muertos, que beneficiará tanto a las ganaderías con seguro agrario como a las que no lo tienen.



01

Transformación de las residencias y centros de día privados

La consejería trabaja en el cambio del modelo de cuidados de larga duración a través de la Estrategia CuidaAS, de manera paralela en equipamientos públicos y privados. En el segundo caso, dedicará 8,5 millones de los fondos europeos Next Generation a la implantación de unidades de convivencia en centros residenciales de mayores, centros de discapacidad y centros de atención diurna. A la convocatoria se han presentado 93 solicitudes de 60 equipamientos de titularidad privada o sin ánimo de lucro. Se están valorando las propuestas para adjudicar las ayudas antes de fin de año.

02

Refuerzo de la financiación de los servicios sociales municipales

El Principado ha acordado dedicar este año 42 millones a los ayuntamientos para financiar los servicios sociales municipales, un 17% más que en 2022. Los fondos para las entidades locales se distribuyen en una doble vía: 14 millones para ayudas de emergencia y 28,1 para el plan concertado. La Consejería de Derechos Sociales inyectará en los próximos días en las arcas municipales 37.419.484 euros para cubrir inicialmente todos los servicios del plan concertado y dos tercios del presupuesto para las ayudas de emergencia.

03

Puesta en marcha del programa Cultura cercana para personas mayores

El Gobierno de Asturias y la Universidad de Oviedo han puesto en marcha el proyecto Cultura cercana, una iniciativa que pretende llevar la cultura a todos los concejos y que prestará especial atención a las personas mayores. El plan incluye encuentros, talleres y conferencias relacionados con el envejecimiento saludable en varios municipios y capta la esencia de la Estrategia CuidaAS, que fomenta los cuidados personalizados, la participación social y la integración de los mayores en su entorno.

